
                  

 

 

 

 

 

 
 
宝の発表会は、総合的な学習の発表の場 
  
１１月１７日土曜日に「宝の発表会」を開催しま

した。開会式の後、最初に３･４年生が『ごんぎつね』

を、次に１年生が『大きなかぶ』を、そして２年生

が『なかよしスイミー』を発表し、各学年の国語の

学習の成果を劇で表現しました。後半は、５年生が

「田んぼの学校や宿泊研修」の成果を『五年生のたから物さがし』で発表し、最後は

６年生が修学旅行の成果を『修学旅行にイッテＱ！イン京都・奈良』で発表しました。

どの学年も、テーマである「大きな声・はきはきと・気もちをこめて」を意識し、さ

らに演出や構成を工夫し、見ごたえのある発表をすることができました。小道具や背

景の絵も全て子どもたちの手作りで、まさに総合的な学習の成果の場となりました。

今年は夏休み中に体育館の工事が行われたために不便な思いをしましたが、防災強化

工事と共に体育館の暗幕を全て新調していただき、宝の発表会では会場を暗くして、

フットライトやスポットライトを使ってより劇

らしい雰囲気を出して行うことができました。 
 
折鶴廊下で安心・安全な学校生活をつくりだす 

 
  児童会の組織のひとつである生活委員会が、廊下を安全に歩行

できるように、ペットボトルの上に折鶴をつけて廊下の真ん中に

置く、「折鶴廊下」の活動を行っています。ペットボトルの中に

は、絵の具で色をつけた水を入れて重石になるような工夫をして

います。色水は、１階がオレンジ、２階が水色、３階が緑色と、

それぞれの階で色を変える工夫もしています。子どもたちの手で

つくり出している、安全な学校づくりであり、心が和む「一北小

の安らぎの空間づくり」でもあります。 
 
一北ミニ水族館で万場の自然を感じよう 

 
  玄関前のフリースペースに、舩戸教頭先生が「一北

ミニ水族館」を作ってくれました。２つの水槽の中に

は、ウグイ、カワムツ、アブラハヤ、カワヨシノボリ

など、長良川や寺川で捕った魚が入っています。この

魚を持ってきてくれたのは、大中惟央さんや猪俣美空

さん、簱大翔さん、志津野陽拓さんなど、一北の子ど

もたちです。万場の自然を知ると共に、これも「一北

小の安らぎの空間づくり」の一つとなっています。 

  

豊かな心をもった，たくましい子 

 ＜よく考える子・助け合う子・進んでやる子＞ 

一北の子 
大和第一北小学校 
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５年生のお米の販売では、皆様のご協力
により 17,800 円の収益を得ることができ
ました。この収益で鉢植えの花を購入しま
す。そして、５･６年生で独居老人のお宅を
訪問し、その花をプレゼントしてきます。 
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平成３１年度の運動会の開催時期とそれに関わる主な行事の変更について 
 
 10月のＰＴＡ執行部会で、来年度の運動会の開催期日を 5月の第 4土曜日に変更

することについて相談しました。そこで賛同を得た後、10 月 29 日の授業参観の折

に臨時の保護者総会を開催し、全保護者出席のもと、運動会の 5月開催への変更理由

を説明しました。参考までにお聞きしたところ、９６％の保護者がそれに賛成、また

は学校に一任ということでした。そこで、11 月 6 日に、区民運動会に関わる公民館

長・自治会長・副自治会長・ＰＴＡ会長・ＰＴＡ副会長兼公民館主事の５人の方に集

まっていただき、地域としてのご意見をいただいた上

で、運動会並びに区民運動会を 5月の第 4土曜日に開

催することが決まりました。 

 また、運動会の変更に伴い、４月の平日に行ってい

た授業参観とＰＴＡ総会を４月２２日の土曜日に開催

し、その際、５月に行っていた資源回収とＰＴＡ奉仕

作業も同日に行うことになりました。さらに、５月に

行っていた５年生の宿泊研修は１０月に移動します。 

 ５月に運動会を実施することにより、新しい学年でがんばろうという子どもたちの

思いを運動会の取組に生かすことができ、学級づくりや学校の一体感をつくりだして

いくことにつなげていくことができます。また、天候の安定と熱中症を未然に防ぐと

いう効果も大いに期待できます。農作業もゴールデンウイークあたりで終わるという

ことなので、本年度のように、区民運動会にも地域の方にたくさん参加していただき、

盛り上げていけることと思います。 

 

地域で活躍する子どもたち 
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◆ 第４７回 郡上の「子ども書写展」  【優秀賞】 筧 凌輔 
 

◆ 第 41回 全国スポーツ少年団剣道交流大会岐阜県大会   
【準優勝】 青地晟良（大和剣道スポーツ少年団選抜チーム） 

 

◆ 古今伝授の里ジュニア短歌大会   
【秀作賞】   

バチバチともえる花火が消えてゆく夏休みもね静かに消えた  本多珠々奈 
 
【奨励賞】  

  弟と大きな木にのるかさ持ってトトロの気分ネコバス来るかな 井上万緒 
 
  今年はねもう暑が続きびっくりだ体温よりもあつかった夏   西村全叶 
 
【入選】  

  次々にドンドンドンと花がさく赤青黄色夜空にかがやく  桑田理史 
 
  吉田川ながれがはやい場所があるこっちはおそいどうしてはやい 稲葉春斗 
 
  ドンドンドン花火の音がなりひびく空にきれいな花をさかせる 大中望央 
 

はやしにねさかなみたいな木があったなんだろうとふしぎにおもった 

                               三輪晄生 

PTAあいさつ運動 


